

El Eco de Cartagena.

Año XXVII.

DIARIO DE LA NOCHE.

Núm. 7739.

PRECIOS DE SUSCRICION.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAL, tres meses, 7-50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11-25 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsales en París para anuncios y reclamos, M. A. LORETTI, rue Caumartin, 61.—JOHN F. JONES, 3, bis rue du Faubourg-Montmartre.—En Londres, 166 Fleet Street E. C.

Números sueltos 15 céntimos.

CONDICIONES.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de y anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obli- gación legal.—No se devuelven los originales.
Administrador.—D. EMILIO GARRIDO LÓPEZ.

REDACCION Y ADMINISTRACION, MEDIERAS 4,
Anuncios á precios convencionales.

VIERNES 2 DE SETIEMBRE DE 1887.

La REDACCION y ADMINISTRACION de este periódico, se ha trasladado á la calle de Medieras número 4:

La lotería de D. Luis Martinez, se ha trasladado á la calle Mayor, frente al Casino.

EL AGUARDIENTE AMILICO.

Hace largo tiempo que discurrendo sobre los motivos del aumento en la criminalidad, que de tal manera se hace sentir en España, especialmente en actos que no acusan larga y refinada premeditación nos preguntábamos si con razón fundada ó motivo manifiesto, cabía atribuirlos á los alcoholes venidos de extranjera tierra.

El respeto que siempre han merecido los lazos de pueblo á pueblo y la idea de no crear en poco ni en mucho dificultad de ningún género siquiera, solo como grano de arena valga nuestra advertencia, hizonos sellar los labios, pero héte aquí cómo viene á confirmar nuestros juiciosos pensamientos un también pensado como escrito artículo en *El Globo* y que lleva la firma de D. Juan Maisonnave, persona de reconocida competencia en materia de alcoholes, vinos, producción, elaboración, importación y exportación y dentro y fuera de la península.

Productor tan laborioso, cuanto ilustrado, lamenta con sentido acento que el aguardiente amilico con el que se elaboran vinos, licores y mistelas haya tomado incremento tal, que en el año 1878 se importasen 143,948 hectólitros, y creciendo sin cesar aquella suma verdaderamente fabulosa por lo nociva, haya llegado el total líquido á 988,081 hectólitros en 1885.

Es decir, que han introducido por nuestras fronteras cerca de un millón de hectólitros; ó lo que es igual un río de veneno para enardecer la de suyo enardecida sangre española.

A cualquiera se le alcanza los perjuicios que tan excesiva llegada ha de causar á la agricultura y vinicultiva nacional pues disminuye notablemente el pedido de los vinos más estimados de las mejores y más ricas y productoras comarcas, toda vez que el mote de la falsificación acompaña á cuanto emana de España, por lo que perderá considerablemente la riqueza pública, y como consecuencia inmediata á tal empobrecimiento seguirá la baja en la contribución del Estado.

Mas dejemos á un lado lo material, bien para ocasión más propicia, ó para que pluma de mayor autoridad hable cuando lo juzgue conveniente, y volvamos al punto cardinal; al punto humanitario: volvamos al veneno que nos suministran pueblos que pretenden les tengamos por amigos, á pesar que falsean la mayor parte de los artículos llegados con el visto bueno.

Vengamos al aguardiente amilico, al aguardiente con que se elaboran los que corren por plazas y mercados, con aquellos que se fabrican licores, mistelas y vinos y las palabras que siguen en el dictámen sobre información vinicola, representado y aprobado por el Consejo superior de Agricultura, Industria y Comercio, son dignas de llamar poderosamente la atención.

Oigámoslas: «el aguardiente amilico ó de industria, es altamente perjudicial á la salud, es anti-higiénico y exige que se proscriba por completo el mezclarlo con el vino, fabricar licores y hacer cualquiera otra mezcla que haya de ser potable.»

Informe de tal autoridad solo puede acrecentarse con la opinión de los químicos más distinguidos que lo confirman, después de haber analizado mil y mil veces el espíritu con que, por caprichosa complacencia, hacemos rico al comercio alemán, agradecidos por que nos llena las cárceles de criminales, los hospitales de heridos y alienados, mientras otras víctimas arrebatadas del amor de la familia son conducidas al eterno descanso.

EXPOSICION FLOTANTE ESPAÑOLA.

En los primeros días del próximo mes de Noviembre, saldrá del puerto de Valencia el vapor español *Benicarló* conduciendo á su bordo los diferentes productos españoles, con objeto de exhibirlos en los países de la América del Sur y facilitar de esta manera las relaciones comerciales entre aquellas repúblicas y nuestro litoral.

Esta patriótica idea, que se llevará á efecto con el apoyo de nuestra augusta Soberana, decidida protectora de cuanto tiende al porvenir y engrandecimiento de nuestra nación, ha merecido aplausos universales.

El vapor *Benicarló*, cedida para este objeto por su armador y propietario, señor Ripollés, navega actualmente con rumbo á España, procedente de Montevideo. Es de la matrícula de Valencia, de correcta y sólida construcción, de contornos elegantes, y de un andar de 12 millas por hora.

Su máquina, de 4000 caballos, pone en movimiento una hélice propulsiva de doble efecto, y los 3 palos que aparejan el vapor valenciano le dan el aspecto de un transatlántico.

Mide de cabida su carga 3000 toneladas.

das limpias, y su puente, camarotes y solados tienen la marca de fábrica que tanto acredita á los astilleros escoceses de Glasgow.

Dicho vapor, cuando llegue al puerto de Valencia, sufrirá las modificaciones necesarias para que su extenso salón de popa se convierta en un delicioso bazar, donde los extraños puedan admirar los productos de nuestro suelo.

La expedición durará de cinco á seis meses, y tanto á la ida como al regreso, hará escala el buque en los puertos de Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Arica, Callao y Guayamil, deteniéndose el tiempo necesario para la exhibición de los productos, para atender á las demandas de pedidos y á todo cuanto pudiera convenir á los intereses de los expositores.

La empresa que ha tomado á su cargo la realización de tan patriótico pensamiento piensa dirigir una circular, acompañada de un pliego de condiciones, á las principales casas productoras, á fin de que, facilitando éstas sus mejores y más importantes muestrarios, puedan presentarse los productos con el aparato y pompa que son consiguientes en una Exposición de esta naturaleza.

Todos los productos que sean remitidos para figurar en la Exposición serán colocados á bordo del expresado vapor, en secciones que representarán cada una de las provincias que han concurrido á tan solemne empresa, á cuyo efecto serán adornadas con su peculiar escudo y bandera: en el fondo, ó centro de todas estas secciones una alegoría de España con los bustos de Colón y Pizarro, abrazados á las banderas de aquellas Repúblicas, significando el cariño que siempre ha tenido nuestra nación á los hijos de nuestra sangre: el lugar donde se exhibirán estos efectos será lujosamente presentado y alumbrado con luz eléctrica, completando el conjunto, panoplias, armas y trofeos de aquella época.

A la llegada del buque á cada uno de los puertos antes indicados, botará al agua una lancha de vapor, que estará diariamente á disposición de las personas que quieran conocer las riquezas de nuestro suelo.

La comisión piensa construir unas medallas conmemorativas, que distribuirá entre los expositores, y dará menciones honoríficas á aquellos que hubieren sido acreedores por su buena exhibición; además llevará la influencia suficiente por su carácter oficial para obtener de los Presidentes de aquellas Repúblicas, otras medallas y otras menciones honoríficas que acrediten en todo tiempo el premio que han recibido los mejores artículos.

El vapor *Benicarló* podrá ser visitado en el puerto de Valencia, por todo el que guste, tres días antes de su partida.

Nos complacemos en tratar nues-

tros elogios á la empresa que se propone realizar un grandioso pensamiento, llevando al lido los más preciosos productos nacionales, para muchos desconocidos, y al mismo tiempo excitamos á nuestros industriales para que con su apoyo den mayor realce y brillantez á la Exposición flotante, que ha de colocarnos á gran altura á los ojos de los demás países. *La Epoca* fué la primera que pidió al Gobierno llevara á cabo esta feliz iniciativa, con la que Alemania ha obtenido grandes éxitos; pero ya que él no lo ha hecho, bien es que enviemos estas felicitaciones á los particulares que la llevan á la realidad.

Local y provincial.

Es motivo de disgusto y verdaderamente sensible, lo que en la guarnición de esta plaza está pasando, con el sin número de enfermos que han hecho un mes en el Hospital Militar. Batallón hay, que por sí solo da un contingente de enfermos que asciende á 100, y no sabemos que se haya tomado ninguna medida general que tienda á mejorar la situación del soldado que sufre, como todos nosotros, las fatales consecuencias de la vecindad del almirante. En épocas calamitosas siempre el Gobierno de Su Majestad ha concedido un plus al soldado, que ha servido para mejorar su alimentación, que si bien en las normales es suficiente, en las que atravesamos no lo es, y mucho menos, teniendo los que quedan que soportar el trabajo de todos. Del batallón á que nos referimos, que es el de Artillería, han muerto 9, cifra que no consiguió el cólera alcanzar.

En el Hospital no sabemos que se haya aumentado el personal para cuidar enfermos, y no cabe duda que el servicio, á más de penoso, no responderá á las necesidades del día, por mucho celo que desplieguen los encargados de él.

Estos datos aflictivos deben sacar á nuestro Gobierno del indiferentismo con que mira esta desventurada ciudad y formular un proyecto realizable que nos libre de la calamidad que amenaza concluir con todos.

Variaciones sobre el mismo tema.

En la segunda quincena de Agosto, ha despachado la oficina de farmacia del Hospital de Caridad 2,834 recetas de sulfato de quinina, mientras que en la primera quincena facilitó 2,055. Este aumento de 779 recetas en tan corto espacio indica palmariamente que la epidemia de intermitentes palúdicas adquiere un desarrollo tan espantoso, que como hemos indicado varias veces, amenaza con la despoblación de Cartagena en un plazo más ó menos largo.

Durante el mes que nos ocupa se han consumido 12 kilogramos 750 gramos en 4889 recetas despachadas.